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老字号 中重树信心
    随着疫情逐步受到控制，复

工复产复市在不断推进。疫情带
来的是挑战，但也有机会。对于申

城不少老字号来说，从满足消费
者的“追新梦”中，重新树立自身

的发展信心。

明星自愿代言核桃粉
“这里的芝麻核桃粉为啥依然

这么热销呢？”住在虹口的葛阿姨昨

天下午在淮海路的长春食品商店柜
台前询问营业员。还没等营业员回

答，正在一旁选购芝麻核桃粉的李
小姐说，“阿姨，上个月古力娜扎帮

这里的芝麻核桃粉‘代言’，说吃了

这里的核桃粉三年了，头发不掉
了，我们现在办公室里都流行吃这

个。”葛阿姨表示不认识古力娜扎，
但看到大家都在买芝麻核桃粉，也

忍不住买了一罐。
“上个月，古力娜扎在网上发

了一段小视频，其中提到了我们
的芝麻核桃粉，结果这一个月来，

我们每天芝麻核桃粉都可以销售
100罐左右，也创下销售新高。”

长春食品商店办公室主任刘思
佳说，“有人问我们是不是付了

古力娜扎代言费，作为我们老字
号来说，怎么可能有这个实力为

芝麻核桃粉找明星代言？但从中
也让我们看到了传统拳头产品的

发展新空间。”

据刘思佳介绍，受疫情影响，
长春食品商店一些传统商品受到

不少影响，但另外一些商品的销

售却出现上扬，“我们这里的熟

食、半成品、现制品的销售都出现
了增加，特别是芝麻核桃粉更是

让我们看到了消费者的消费潜
力，更让我们对于未来发展充满

了信心。”

蝴蝶酥靠啥征服味蕾
有人说，在上海的淮海路，有

两个地方总是在排队：一个是光

明邨的熟食窗口，另一个就是对
面的哈尔滨食品厂了。随着疫情

逐步缓解，光明邨的熟食窗口前
的排队人群依旧，而哈尔滨食品

厂则靠推出新品让不少老顾客重

回这里，特别是这里的蝴蝶酥在
上海人心里有着沉甸甸的分量，

蝴蝶酥的奶香气简直是香到舌尖
儿、酥到心里。

“疫情初期，我们这里的顾客
基本上看不到，许多老员工眼泪

都快掉下来了。”哈尔滨食品厂副
总经理邵萍说，“我们一方面通过

促销的方式，清减库存、减少损
失。另外一方面则加大了新品研

发的速度。在 3月底的时候，我们
推出了蝴蝶酥的升级版———巧克

力蝴蝶酥和抹茶蝴蝶酥，从视觉、
嗅觉、味觉上征服消费者。从目前

的销售情况来看，基本上每天上
架销售的 70至 80箱的蝴蝶酥都

能销售一空。”
哈尔滨食品厂里有不少上海

人从小吃到大的点心，蝴蝶酥是
其中的经典。邵萍表示，在目前的

市场环境下，只有充分挖掘老字号

特色产品，并不断满足本地顾客消
费新需求，才能找到新的发展机会。

本帮餐厅推特色服务
“糟猪肚 48 元、油爆河虾

118元、响油鳝糊 79元、糟溜黄鱼

片 72元、海鲜酸辣汤 30元、打包

盒 2元，一共是 349元，因为是打
包回家，按照我们这里最新的规

定，给你打八五折，你只实付 297

元。”福州路上老正兴菜馆的一位

服务员把打包好的菜和账单一起
给了李先生。李先生说，疫情前，他

就是这里的常客。“现在这里有打

包外卖服务，还有价格优惠，以后
会常来。”

“疫情对餐饮业影响非常大，
即使是现在，恢复的程度也只有疫

情前的三成。”老正兴菜馆行政总
厨、副总经理胡斌说，“因为我们这

里是米其林餐厅，原来是许多国内
外游客必来的‘打卡地’，但现在游

客少，也需要我们重新思考如何为
本地消费者服务。”

胡斌介绍，现在除美团外卖工
作餐之外，老正兴菜馆推出的一大

特色服务就是现场烧好后打包回
家，“我们现场烧制让消费者打包

带回，价格上给予优惠的服务一经
推出，就得到老食客欢迎，甚至还

有人订了一桌贺寿宴打包带回为
老人祝寿。”胡斌表示，只要消费

者有需求，新业务就一定会继续
下去。 首席记者 方翔

    “2年以前这里还是

一片空地，现在已建成了
非常现代化的生物大分子

医药工厂，并成为建设临
港新片区生命科技产业园

的重要一员，我们感到幸
运、自豪。”站在工厂外，上

海君实生物医药科技股份

有限公司首席运营官冯辉
深有感触地说。在这座工

厂里，新冠病毒中和抗体
正在紧锣密鼓研制中。

君实生物是临港生命
科技园引进的首批生物医

药企业，去年年底获得《药
品生产许可证》并顺利投

产，产能 30000升。“这里
是全国一次性工艺生产规

模最大的生物医药生产基
地之一。我们获得临港新

片区重点发展生物制药产
业的‘第一张证’，离不开园

区及各级政府的政策和服

务支持。”冯辉介绍，目前正
和中科院微生物所合作开

发新冠病毒中和抗体，是
目前由中国研究机构和本

土企业主导进展最快的中
和抗体药物，已进入动物

实验阶段。临港工厂正在
做临床产品的生产，近期

有望推进到临床环节。
在临港新片区生命科

技产业园，招商引资和建设
工程比翼齐飞。目前，一期

厂房已建成，除了君实，还
有臻格生物、心玮医疗等生

物医药、医疗器械企业签约

入驻，有的已正式投产。
记者从市经信委获悉，2019

年本市生物医药产业经济总量
3833.3亿元，比上年增长 11.6?，

生物医药制造业年度增速位列本

市战略性新兴产业之首，

一批总部企业落户上海，
辉瑞普强全球总部正式

在上海开业，成为首个落
户上海的跨国药企全球

总部；“人类表型组”“脑
与类脑智能”“脑图谱与

克隆猴模型”等一批市级

科技重大专项推进顺利。
为打造具有国际影响力

的上海生物医药产业园
区品牌，上海拿出 20 平

方公里土地，重点建设五
个市级重点生物医药产

业园区，对张江、临港等
重点区域进行产业空间

功能布局。
“上海自贸区临港新

片区生命科技产业园，是
上海市 26个特色园区中

可系统规划性和资源可
供给性强的生命科技产

业专业园区，也是临港新
片区四大战略新兴产业

中生物医药产业唯一的
专题园区。”作为该产业

园的开发主体单位，上海
临港奉贤经济发展有限

公司副总经理曲霞介绍，
生命科技产业园位于临

港新片区 873 平方公里
的中间区域，规划面积

17平方公里，扩区后将

达 45平方公里。首期生
命科技产业规划面积

4.5 平方公里，今后还有
二期、三期的持续建设。

“园区将在生物医药、高
端医疗器械、国际医疗

服务三大板块发力，加大对头部

企业、领军企业、冠军企业的引入
力度，打造具有全球影响力的技术

研发中心。” 本报记者 叶薇
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长三角企业开足马力复工复产

    芝麻核桃粉成网红，蝴蝶酥新品每天售罄，

米其林餐厅做外卖……
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产业链怎么打通工厂在嘉定
标贴在太仓 ？

    4月 9日下午，记者在位于上

海嘉定的上海开米科技有限公司
1 万多平方米的全自动立体库内

看到，两台 RGV环形有轨搬运机
器人正在一批批地把货物送到立

体库入货端口，然后堆垛机机器人
接货入库，根据计算机指令放到相

应的货架位置。货架上货箱摆放得

整整齐齐。在不远处的灌装车间，
全自动灌装线正在进行保养维护。

公司董事长助理刘勃维向记者介
绍，“生产得以这么顺利进行，多亏

了政府部门的协调帮助。刚复工复

产那会儿，产业链方面的困难尤其
突出，如果只靠我们自己，真不知

怎么办才好。”

中下游企业
合力打通产业链
主要生产日化产品的开米科

技于 1月底被上海市经信委紧急

征用消杀产品的生产能力，复工全
部生产消杀产品。虽然工厂在上海

嘉定，但开工所需的原材料、包装
纸箱等合作企业大部分都在外省

市，比如，纸箱和标贴在江苏太仓，

小瓶子在上海青浦，大瓶子在浙江
嘉善，压泵在江苏泰州，原液材料

在湖南长沙，产业链上下游合作企

业 80%位于长三角，至少有 11家

外地供应商需要协调。
“我们把涉及 11家供应商的

问题清单由上海市嘉定区相关部
门反馈到了上海市发改委、上海市

经信委等相关职能部门。5天后就
收到了回函，从原材料到物流，基

本上难点问题都解决了。”刘勃维

说，“市经信委和区经信委还分别
给我们派驻了一位特派员，有问题

及时解决。另外，公司领导还被拉
进了一个疫情应急群，一旦遇到问

题，可以在群里呼叫‘十万火急’，

就会马上得到回应解决。”

上游企业
做好供应商管理
位于江苏吴江开发区的亿光

电子，是 LED封装产业中的龙头，

产品大部分出口。前期经历了国内
物流和人员不足困难，在开发区的

协调帮助下，基本都克服了，已经
100%复工。目前公司又遇到了国际

物流运输困难，出口空运舱位不足，

于是另谋部分货物改走海运、铁路，

想方设法打通了国际运输。
作为一家位于产业链上游的

企业，公司财务处长刘羽告诉记
者，对他们来说供应链上受疫情突

发影响短期內没有太多可能改变，

但在疫情期间，对供应商的管理很
重要。供应商能够做什么告诉公

司，公司来做调配，彼此互相信任
互相配合，把供应链的关系更稳固

化，加深信任，靠双方的实力加固
原来的信任关系。

物流企业
优化布局以客带客
同样位于吴江开发区的海晨

物流，均为在海外疫情暴发之前
积压的订单，海晨物流为保证客

户物流需求，优化布局，在开发区
的帮助下，以最快的速度组织公

司在岗员工支援仓库，同心协力，
急客户所急，想客户所想，在有限

的时间内，帮助客户在疫情期间

享受正常的物流服务，最终赢得
了客户对海晨物流能按时按点完

成业务量的赞扬，为此，客户带客
户，为海晨物流的市场开拓加分。

海晨物流在全国多地布有网
点，有助于进行物流的配套协同。

据介绍，目前因全球新冠疫情影
响，国际物流出现断航，导致国际

物流进出受到严重影响，海晨物流
货物也存在积压，原本 8000平方

米的仓库做海外成品分发，完全不
够用，需要再加到 1.6万平方米，

很多货大部分是因为国际货运仓
位的问题在仓库等待，不管是人员

投入，还是在临时技术解决方案方
面，公司都尽力给客户提供最大的

帮助。

本报记者 屠瑜


